

BAB III

METODE PENELITIAN

Metodelogi penelitian adalah usaha seseorang yang dilakukan secara sistematis mengikuti aturan-aturan guna menjawab permasalahan yang hendak diteliti (Sukardi, 2010). Metode penelitian merupakan salah satu proses atau suatu rangkaian langkah-langkah yang dilakukan oleh peneliti secara terancang dan sistematis guna mendapatkan pemecahan masalah atau mendapatkan jawaban mempunyai bobot yang cukup memadai dan memberikan kesimpulan kesimpulan yang tidak meragukan.

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian.

Penelitian ini berupaya untuk mengungkapkan pemikiran tokoh dari beberapa karya. Jenis penelitian ini tergolong penelitian non lapangan yaitu analisis dokumen yang biasa dilakukan untuk penelitian kepustakaan (library research atau literer) (Zulfa, U, 2010). Sehingga data yang digunakan berasal dari bahan-bahan kepustakaan yaitu buku, kitab maupun jurnal.

Jika dilihat dari jenis data maka penelitian ini termasuk dalam penelitian kualitatif artinya data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data kualitatif (data yang tidak terdiri angka). Sehingga pendekatan yang penulis gunakan adalah pendekatan deskriptif yaitu penelitian yang dimaksudkan untuk menyelidiki keadaan, kondisi, atau hal-hal yang lain yang sudah disebutkan, yang hasilnya dipaparkan dalam bentuk penelitian (Arikuntoro, Suharsimi, 2014: 3)

B. Waktu Penelitian

Penelitian yang berjudul “Konsep Pendidikan Tauhid Perspektif Kitab *Tijān ad-Darāri* karya Syaikh Muhammad Nawawi al- Jawi ini dilaksanakan dalam waktu beberapa bulan, yaitu terhitung dari bulan November 2020- Januari 2021 digunakan untuk mengumpulkan data mengenai sumber-sumber tertulis yang diperoleh dari buku yang ada diperustakaan, serta sumber lain yang mendukung penelitian.

C. Sumber Data

Adapun sumber data yang menjadi acuan dalam penulisan skripsi ini adalah:

1. Data primer

Sumber data primer yaitu sumber bahan pustaka pokok yang menjadi acuan peneliti yaitu kitab *Tijān ad-Darāri* karangan Asy-syaikh Muhammad an Nawawi al Jawi.

2. Data sekunder

Sumber data sekunder yaitu sumber pustaka yang erat kaitannya dengan sumber data primer, seperti Kitab At-Tauhid Lish Shaffil Awwal Al-‘Aly Juz 1 karangan Shalih bin Fauzan bin Abdullah Al-Fauzan penerbit Daru Haq jakarta 2015, buku terjemahan kitab Fathul Majid karangan Asy-syaikh Muhammad an Nawawi al Jawi penerbit mutiara ilmu Surabaya 2014, Buku Pendidikan Agama islam, penerbit Aswaja Pressindo Yogyakarta 2013, Buku Kuliah Akidah

Islam, penerbit LPPI Yogyakarta 2018, Buku Menuju Kebenaran Tauhid As- Sanusi terjemah Syarah Umm al- Barahin penerbit santri salaf press kediri 2015.

D. Teknik Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data adalah teknik atau cara-cara yang dapat digunakan oleh peneliti untuk mengumpulkan data (Zulfa, 2011: 63). Karena dari jenis penelitian yang dilakukan adalah penelitian pustaka (*library research*) maka dalam mengumpulkan data pada penelitian ini penulis menggunakan metode dokumentasi. Metode dokumentasi yaitu mencari data mengenai hal-hal atau variabel yang berupa catatan, buku, video, internet, penelitian dan lainnya yang memiliki kaitan dengan penelitian penulis.

E. Teknik Analisis Data

Dalam penelitian kualitatif, analisis data dapat diperoleh dari berbagai sumber, dengan menggunakan teknik data yang bermacam-macam dan dilakukan terus menerus sampai datanya jenuh. Analisis data merupakan proses mencari dan menyusun secara sistematis, data yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan dan bahan lainnya, sehingga dapat diinformasikan kepada orang lain (Sugiyono, 2016: 244).

Dalam penelitian ini metode analisis data yang digunakan adalah *content analysis* atau kajian isi. *Content analysis* merupakan teknik analisis

data yang digunakan untuk menemukan karakteristik pesan dan dilakukan secara objektif dan sistematis (Moeleong, Lexy J, 2014: 220).

Langkah-langkah yang digunakan dalam analisis data adalah:

1. Membaca terlebih dahulu kitab *Tijān ad-Darāri*, usaha ini dimaksudkan untuk dapat memahami isi kitab karangan Asy-Syaikh Muhammad an-Nawawi al-Jawi.
2. Setelah membaca buku, kemudian melakukan content analisis yaitu menganalisis isi kitab sesuai dengan pandangan penulis.
3. Setelah content analisis kemudian langkah yang dilakukan yaitu menaiki kesimpulan tentang pemikiran Asy-Syaikh Muhammad an-Nawawi al-Jawi.

Adapun tehnik analisis data yang digunakan peneliti dalam penyusunan skripsi ini yaitu:

1. Metode Deduktif

Metode deduktif yaitu Metode berfikir yang berdasarkan pada pengetahuan umum dimana kita hendak menilai kejadian yang khusus (Azwar, Saifuddin, 2011: 40). Metode ini digunakan peneliti untuk mengkaji data tentang sifat-sifat wajib, mustahil, dan jaiz bagi Allah SWT dan Rasul-Nya.

2. Metode induktif

Metode induktif yaitu metode berfikir yang berangkat dari fakta-fakta yang khusus dan konkret, kemudian ditarik kesimpulan yang bersifat umum (Azwar, Saifuddin, 2011: 40). Metode ini peneliti

gunakan untuk mengkaji pendapat Asy-Syaikh Muhammad Nawawi al-Jawi tentang konsep pendidikan tauhid perspektif kitab *Tijān ad-Darāri* dengan buku-buku lainnya yang berkaitan.